



PARLIAMENTARY ASSEMBLY OF THE MEDITERRANEAN
ASSEMBLEE PARLEMENTAIRE DE LA MEDITERRANEE

برلمان البحر الأبيض المتوسط

Discours pour l'Hon. Abdelouahab Yagoubi (Algérie)
Débat général
114^{ème} Session du Conseil de ONU Migration
Centre International de Conférence de Genève (CICG)
27-29 Novembre 2023

Impact du Climat sur la mobilité humaine : un appel global pour des solutions

A vérifier au prononcé

Votre Excellence Amy Pope,
Mesdames et Messieurs les délégués,
Chers collègues,

C'est un grand honneur pour moi que de prendre la parole aujourd'hui en tant que délégué de l'Assemblée parlementaire de la Méditerranée, et membre du parlement algérien.

Notre région, la Méditerranée, souffre profondément du changement climatique. Elle se réchauffe 20% plus vite que le reste de notre planète. Les sécheresses que connaissent le sud de l'Europe et le nord de l'Afrique - et qui causent des incendies d'une ampleur catastrophiques comme dans mon pays, en Grèce ou encore au Portugal - et les inondations comme en Slovénie en août et en Libye en septembre, deviennent de plus en plus fréquentes.

Si nous regardons plus au Sud, les changements climatiques que connaissent les pays du Sahel et l'Afrique sub-saharienne, principalement la désertification, nous ne pouvons qu'être inquiets. Le nombre de déplacés se chiffre à 7,5 millions pour l'Afrique sub-saharienne. L'effet du changement climatique combiné à des facteurs d'instabilité politique, incitent des groupes entiers de population à se déplacer voire à migrer, à risquer leur vie pour pouvoir tout simplement survivre.

Tous les pays de la Méditerranée sont soit des pays d'origine, de transit ou de destination. Plus de 2,400 personnes ont péri ou ont disparu depuis le début de cette année. Le phénomène de trafic d'êtres humains est en plein essor.

Il est de notre responsabilité en tant que politiques de faire preuve de leadership dans la recherche de solutions durables. Notre Assemblée appelle depuis 2008 à la reconnaissance du concept de « réfugié climatique » en droit international. Dans quelques jours, notre Assemblée sera présente à la COP 28 qui va aborder cette même thématique : la mobilité humaine pour raisons climatiques. L'Assemblée parlementaire de la Méditerranée soutient également la mise en œuvre du Pacte mondial pour des migrations sûres, ordonnées et surtout régulières.

Notre Assemblée travaille également à des solutions plus durables pour la région, à savoir créer des opportunités économiques et des emplois dans nos pays par le biais d'une intégration socio-économique et commerciale, puis pour assurer une sécurité énergétique en soutenant l'établissement d'une communauté énergétique de la région Euro-Méditerranéenne et du Golfe en privilégiant les énergies renouvelables. Les députés de l'APM se retrouveront dans quelques mois lors de la 2ème édition du Forum économique de Marrakesh pour avancer dans ce projet.

Nous devons travailler tous ensemble pour créer un cadre législatif régional qui promeut la coopération, la solidarité et le partage des responsabilités face à la mobilité humaine induite par le changement climatique, ainsi que les défis qui résultent de guerres et conflits dans notre région.

Je vous remercie pour votre attention.